

## CLÉRY-SUR-SOMME

# Les écoliers ont découvert leur territoire

Entre le 11 mai et le 23 juin, la communauté de communes et l'office de tourisme de la Haute Somme organisent des journées de découverte du territoire pour les écoles. Cette année, le thème de la nature a été retenu.

De notre correspondante  
LORE HUMEL

Mardi, le rendez-vous est donné aux étangs de Cléry-sur-Somme pour les CM1/CM2 de Doingt-Flamicourt et Mesnil-Bruntel. Les élèves découvrent le Parcours des oiseaux ainsi que l'anguillière et les étangs de Cléry, accompagnés de leurs guides Vianney Clavreul et Bettina Lanchais, tous les deux labellisés Qualinat. Ce label professionnel garantit un apport de connaissances riches et la sécurité de chacun.

Vianney Clavreul assure qu'« il y a une forte pression touristique sur le bord de côte. Notre objectif, avec l'office de tourisme et la communauté de communes, c'est de sensibiliser les enfants sur leurs territoires au lieu d'aller ailleurs. À leur tour, ils vont sensibiliser leurs parents et vont pouvoir leur montrer les richesses naturelles qui se trouvent à deux pas. » Sont ainsi répertoriées dans le secteur, outre 122 espèces de plantes, 150 espèces animales, dont 90 types d'oiseaux nicheurs et migrateurs.

Le Parcours de l'oiseau s'effectue en majorité dans les bois longeant les étangs. Depuis les observatoires, Bettina Lanchais propose aux enfants de regarder les différentes espèces d'oiseaux peuplant les étangs, comme les foulques macroules ou les cormorans. Le silence est de rigueur pour respecter

la faune sauvage. Les écoliers sont interloqués par les bruits qui les entourent.

**« Le tourisme de nature se développe de plus en plus. Ici, on a de quoi faire. Le potentiel est là »**

Émilie Duchaufour

Des grenouilles coassent et se cachent sous les buissons. Avant de poursuivre leur marche, les élèves sont surpris par la présence d'un cygne et de ses petits sur le chemin, leur barrant la route. Ce spectacle de la nature les subjugué. Certains affirment qu'ils reviendront les voir avec leurs parents.

Lorsque les animaux plongent dans l'eau et s'éloignent du groupe, le parcours se poursuit dans les bois, où Bettina Lanchais explique aux enfants la germination des graines et les invite à écouter le chant de la nature, avant de terminer la visite à l'observatoire à 360 degrés, lieu réservé uniquement aux visites guidées.

La deuxième visite est pilotée par Vianney Clavreul. Les jeunes découvrent le piège qui sert à la capture de l'anguille en Haute Somme et en apprennent un peu plus sur la vie de l'anguillière et des poissons de l'étang. Au bord de l'eau, le guide sensibilise les classes à toute la flore qui entoure l'étang en indi-



Les enfants, sur l'un des observatoires de Cléry-sur-Somme, ont pu apprécier les nombreuses espèces recensées sur le site. Un véritable petit parc du Marquenterre.

quant quelles plantes sont comestibles et celles qui sont toxiques. « Les enfants sont très concentrés sur ces questions et sur les dangers que peuvent provoquer les plantes sur le corps », affirme Vianney Clavreul.

#### 600 ÉLÈVES CONCERNÉS

Plus de 600 élèves de 16 classes seront sensibilisés à ces espaces naturels sensibles jusqu'au 23 juin. « Le tourisme de nature se développe de plus en plus. Ici, on a de quoi faire. Le potentiel est là », milite Émilie Duchaufour, chargée de communication de l'office de tourisme Haute Somme. Prochain rendez-vous mardi 30 mai. ■

Retrouvez une vidéo en scannant ce QR code ou sur notre site [courrier-picard.fr](http://courrier-picard.fr)



Bettina Lanchais montre les espèces d'oiseaux qui peuplent l'étang.

## PROYART

## Les travaux du city-stade sont lancés

La municipalité a décidé d'aménager un espace multisport, à proximité du monument aux morts. C'est l'entreprise Rénov'sport à Beauquesne qui à la charge du chantier, d'un montant de 133 132,10 euros HT. La commune bénéficie de deux subventions : 40 917 euros du Département et 30 000 euros de l'État.

Les travaux d'aménagement pour accéder au site sont effectués par l'entreprise Colas. « C'était un engagement de campagne, c'était atten-



du par la population. Ce terrain multisport servira également aux scolaires », explique le maire Jean-Claude Louvet. ■

L'espace multisport était une promesse de campagne du maire.

## L'ACTUALITE EN FLASH

## MOYENCOURT

### Le sosie de Johnny Hallyday a fait vibrer le village



Il y a eu de l'animation à Moyencourt (323 habitants) durant tout le week-end des 20 et 21 mai. Le comité des fêtes « Tous avec les zodiacs » présidé par Robert Macrez

avait tout d'abord organisé une soirée dansante le samedi soir, puis une brocante le dimanche avec, dans l'après-midi, une démonstration de BMX.

Mais ce qu'attendait le public venu en nombre était le concert de Johnny Rydher, qui reprenait les chansons de Johnny Hallyday. Les personnes présentes ont été conquises par sa prestation.